

MEDIO: EL HERALDO RADIO  
NOTICIERO: BITACORA DE NEGOCIOS  
FECHA: 19/DICIEMBRE/2019

## **Calificación soberana se mantiene en un nivel de BBB+, dice Standard and Poor's**

ROBERTO AGUILAR: Ayer Standard and Poor's dice que dado que se mantiene su perspectiva negativa para la nota crediticia de México, existe una probabilidad de más del 30 por ciento de que ésta sea recortada en los próximos 12 meses.

Standard and Poor's dijo que la calificación soberana se mantiene en un nivel de BBB+, pero que la perspectiva negativa implica riesgo de la rebaja debido al deterioro de la calidad crediticia de la deuda soberana.

Por otra parte, Standard and Poor's añadió que la calificación de México refleja metas de inflación creíbles incorporadas en la política monetaria del banco central de México. Pero también más tarde esta calificadora mantiene la nota crediticia para Pemex en escala global en moneda extranjera también en BBB+, pero con perspectiva negativa y A- con perspectiva negativa en moneda local, así como de las 3 subsidiarias.

Dice que las calificaciones de Pemex “continúan reflejando nuestra expectativa de una probabilidad casi cierta de apoyo extraordinario de parte del gobierno a la empresa ante un escenario de estrés financiero”, que estos eran los temores, hay una parte importante del presupuesto para apoyar, para darle oxígeno financiero a Pemex, pero los expertos y las corredurías, las calificadoras, habían advertido que esto no sería suficiente y ayer mismo lo vuelve a destacar Standard and Poor's, que creo que también es importante de cara a lo que sucede.

MARIO MALDONADO: Dice Standard and Poor's que con esta perspectiva negativa en los próximos 12 meses no se descarta que le bajen la calificación a México ¿no?

ROBERTO AGUILAR: Totalmente. Pues es algo que está ahí latente y bueno, creo que esa es una cuestión importante que tendría que observar, es decir, no hemos pasado el examen, yo creo que muchos habrán dicho que ya con el T-MEC estamos del otro lado, pero la verdad es que siguen todavía factores estructurales de la economía mexicana y ahí lo está viendo o lo está anticipando justamente Standard and Poor's.

Esto cayó como un balde de agua fría ante la expectativa, ante el optimismo que había de la firma del T-MEC, que como viste, sí se presumió mucho en las redes sociales y todo lo que estaba sucediendo, pero bueno, la verdad es que sí, que no se nos olvide que no solamente de T-MEC vive el hombre.

MARIO MALDONADO: El propio presidente dijo que todo esto, el salario mínimo, el cierre de las negociaciones del T-MEC y otras cosas, el anuncio de inversión en infraestructura de los empresarios, iban a tranquilizar a las calificadoras. Bueno, pues ahí está la respuesta de Standard and Poor's.

Gracias Roberto.

ROBERTO AGUILAR: Buenos días.

MARIO MALDONADO: Buenos días.